



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

三中魂 (挑戦・忍耐・協力)

柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10

☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第332号

令和6年11月28日発行

学 校
ホ ー ム
ペ ー ジ
→



小さなやさしさが、さざ波となって

校長 須藤 泰司

校区の松雲山荘のライトアップが始まったというのに、木々の葉がまだ緑だ、と聞きます。日本海の冬の魚ブリの水揚げは今や北海道に移っているということで、身近に温暖化の影響を感じます。その一方、南国のような集中豪雨が増えたこと、暖冬という冬、降雪日が減っていても、雪が降るその数日に集中豪雨のようにドカ雪が降るようになっていて、油断ができません。早めに冬タイヤに履き替え、燃料タンクはなるべく余裕があるように自衛していくことが大切です。

12月10日が世界人権宣言の日、ということもあり、11、12月は人権教育強化月間です。生活を振り返り差別や偏見をしないもたないはもちろんですが、見ようとしないと見えてこないそれらのことに気付けるよう、人権教育を推進していくことが大切です。その月間を全校で強く意識してもらえるよう、11月の全校朝会は「全校道徳」にしました。ここでご紹介します。

私が生徒たちに考えてほしいと選んだ絵本はアメリカの作家 **Jacqueline Woodson** (ジャクリンウッドソン) の「ひとりひとりのやさしさ」です。概略は以下の通りです。

ある学校にマヤという転校生が来ました。校長先生がマヤを紹介します。「あたし」はマヤの粗末な服装を見て、挨拶をしませんでした。以後マヤが話しかけてきても、そっぽを向いたり、遊ぼうと誘ってきても無視をしたり。マヤのお弁当を見て笑い、しまいには、誰かのおさがりを着ている様子を笑い、「古物や」というあだ名をつけて面白がります。マヤは縄跳びの縄を持っても、もう「あたしたち」を誘うことをしなくなりました。やがて、教室のマヤの席は空席となりました。マヤは、学校に来なくなってしまいました。先生は、教室で洗面器に水を張り、そこに石を落として見せます。落とした石が水面に静かなさざ波(波紋)を広げていきます。「優しさもこれと同じです。私たちの小さな優しさが、さざ波となって世界に広がっていくのです」と、先生は語りかけました。そして一人一人に今までだれかに優しくしたことを思い出して、水面に石を落とさせるのでした。しかし「あたし」は石を落とすことができませんでした。誰かに優しいことをしたことがない、そんな自分によく気が付いたのでした。「マヤが戻ってきて笑いかけてくれるといいな。今日こそ、笑顔を返すんだ」と、あたしは決意します。しかし、ある日先生は「マヤはもう戻ってこない。お引っ越しをしたのですよ」とみんなに話したのでした。

ひとりひとりの
やさしさ



私が作成し配付したワークシートには生徒たちの真剣な言葉がつづられていました。その中で「小さな優しさが人から人へと伝わって、世界を包んでいくというところに感動した。自分にも小さな事ならできる。世界を包むやさしさの一部分になりたい」。豊かな感性をそこに見つけました。また、「優しさがさざ波として広がっていくなら、差別や偏見も広がっていったらいいのではないか。それは恐ろしいと感じた。」とあり、私の胸に刺さりました。その通りです。すなわち、悪口や差別や偏見が絶対にしてはいけないことだ、という共通認識を私たちは持たなくてはならない。した事は絶対に許されないし、反省し悔い改めなければならない。そのことが分かることで、やっと0です。「やさしさ」のさざ波を起こすことは、小さな勇気、小さな思いやり。世の中をプラスへと向かわせる温かい心からの行為。そんな行動が起こせる三中生であってほしい、まずは自分の隣の人。そしてやがては、世界中の人のことを考えられるようになってほしいと、私は願います。

三中校区「絆スクール集会」～いじめ見逃しゼロスクール集会～

人権を考える月間の恒例の取組として、毎年開催しています。三中校区の小学校6年生と、第三中の中1生徒たちが、人と人とが思いやり認め合って共生していくことの大切さを考えることを目的とした会です。話し合いは、全員で「いじりといじめ」について考える内容でした。一見仲良し同士のいじりといじめは、子供たちにはなかなか区別が付きません。しかし、される方が傷つくならば、言うまでもなくいじめ行為です。それぞれが話し合う中で多様な考えに触れ、自分の考え方が深まっていきました。各々が一つ年を重ねて、共に三中で学ぶ日が来るのが、今からとても楽しみにになりました。



<<三中生の活躍！>>

上中越地区中学校1年生大会 (11/3)

【男子】1位 大川・齊藤 3位 工藤・吉田
【女子】1位 曾根・鈴木



新潟県中学校駅伝競走大会 (11/8)

男子チーム 3位 (北信越大会出場) ※柏崎勢としては13年ぶりの快挙です！
1区 柳 (区間10位) 2区 壘 (区間24位) 3区 小熊 (区間5位)
4区 泉 (区間6位) 5区 大瀧 (区間1位) 6区 市川 (区間15位)

歯・口の健康啓発標語

佳作 茂田井 「むし歯ゼロ 未来の私へ きれいな歯」



県ジュニア美術展

中学3年生の部 特賞 畠山 ※新潟県内で3名のみの賞です！



税についての作文

柏崎地区納税貯蓄組合連合会長賞 大場「豊かな暮らしと税」
人権作文コンテスト柏崎地区大会
入賞 吉原「みんなのやさしさ」 齊藤「人と違っていいんじゃないの？」



<<今月の三中！>>

「実りの秋」の11月。今月も各学年、全校単位で充実した活動が行われました。

【令和7年度 生徒会会長・副会長・応援団長決定 11月27日】

来年度の鳴海会（生徒会）のリーダーを選ぶ生徒会役員選挙が行われました。連日立候補者だけでなく、責任者・推薦者も一緒に朝や昼に活動を行いました。立会演説会では、立候補者それぞれがとても立派な態度で、未来の三中をさらに良くしていくための公約を述べました。全校生徒も真剣な表情で演説を聞き、投票しました。

【当選者と選挙公約】

生徒会長：湯本「ガーベラ～輝く個性～」
副会長男子：壘「同心協力～互いを尊重し合い高め合える三中へ～」
副会長女子：鈴木「市内1、心も環境もキレイな第三中学校」
応援団長：猪爪「規律が守れて、活発に行動できる三中へ」



【PTA講演会 11月15日】

水口かずみトリオ&清水桃子（バンド）をお迎えして、生バンドの演奏を楽しみました。20名を超える保護者の皆様にも参加いただきました。生徒からは「良い意味で全身に鳥肌が立ちました」などの感想がありました。



【3年生「進路事務説明会」 11月19日】

3学年PTA主催により、保護者と生徒に向けた進路事務説明会を開催しました。公立・私立高校入試に向けた手続きの留意点や心構え等の説明に加え、親子で改めて志望校や進路について話し合う場面もありました。



【2年生「校外学習」 11月21日】

広島市で平和学習を行う修学旅行に向けての、事前学習として「長岡戦災資料館」と「山本五十六記念館」を訪れました。「人が亡くなったり、家を失ったりする戦争は無意味だ」「戦争になると当たり前の生活ができなくなるということを知りました。今の生活は貴重なんだと思っています」などの感想がありました。今後も事前学習を深めていきます。



【1年生「居心地のよい関係づくりプログラム」(保護者参観) 11月22日】

4月から中林左知男様を講師に迎えて行ってきた、仲間への関心を高めたり、助け合ったりするプログラムの最終回（第3回）を行いました。活動中は「ありがとう」「楽しいね」など、生徒の温かい笑顔で溢れていました。今後もこの学びを生かしていきます。保護者の皆様にも参観だけでなく、謎解きプログラムに参加いただき、ありがとうございました。



=これからの予定=

| | | |
|---|------------|--|
| <p><12月></p> <p>2日(月) マインドチェック/英語検定料提出</p> <p>3日(火) 生徒朝会</p> <p>4日(水) 1年医師講話/3年蓮池薫さん講話</p> <p>5日(木) チャレンジウィーク(～11)</p> <p>7日(土) 県アンサンブルコンテスト(上越文化会館)</p> <p>9日(月) 1, 2年ベネッセ学力テスト(～13)</p> <p>3年公立高校WEB登録締切</p> <p>10日(火) 5限授業3年三者面談・1, 2年個別面談 作品展(多目的室)(～13) 是非御参観ください!</p> <p>16日(月) 代議員会</p> <p>17日(火) 清掃強調週間(～20 清掃20分間)</p> | <p>12月</p> | <p>18日(水) 同窓会役員会</p> <p>19日(木) 2年平和学習講演会 鳴海会</p> <p>20日(金) 3年学習の確認テスト</p> <p>23日(月) 休業前集会</p> <p>24日(火) 冬季休業(～1/7)</p> <p>25日(水) 柏刈中学校生徒会交歓会(新正・副会長参加)</p> |
| <p><1月></p> <p>6日(月) 口座引落日</p> <p>8日(水) 休業後集会</p> <p>10日(金) 2学年PTA(修学旅行について等) 令和7年度PTA役員選考(現1, 2年保護者)</p> | <p>1月</p> | |